

# WIKIPEDIA

Fundación Banco Santander es una institución privada con una firme vocación cultural, humanística y científica que se enmarca en la política de Responsabilidad Social Corporativa del Banco.

- Gestiona, conserva y divulga la Colección Santander
- Organiza exposiciones, conciertos y ciclos de conferencias
- Apoya programas pedagógicos relacionados con el arte y la música
- Apuesta por los jóvenes a través de concursos para universitarios
- Fomenta el acercamiento entre el mundo humanístico y el científico
- Recupera la memoria en la literatura y la historia
- Contribuye a la recuperación del patrimonio natural y apoya la sostenibilidad

## ÁMBITOS DE ACTUACIÓN:

- **ARTE**

La Fundación Banco Santander gestiona la Colección Santander, encargándose de su conservación y difusión a través de préstamos y exhibiciones. Una selección de la Colección está expuesta y abierta al público en la Sala de Arte Santander. Además, la Fundación colabora con varias de las principales instituciones artísticas españolas y organiza actividades de carácter educativo que contribuyen a facilitar la comprensión y la reflexión sobre la creación artística.

### **Colaboración con museos e instituciones**

La Fundación Banco Santander gestiona la Colección Santander, encargándose de su conservación y difusión a través de préstamos y exhibiciones. Una selección de la Colección está expuesta y abierta al público en la Sala de Arte Santander.

### **Colección Santander**

La Fundación Banco Santander se encarga de conservar y divulgar la Colección Santander, compuesta por 750 obras incluyendo pintura, dibujo, escultura y artes decorativas de autores tan importantes como El Greco, Zurbarán, Van Dyck, Tintoretto, Casas, Rusiñol, Mir, Picasso, Tàpies, Chillida o Serra.

Mención aparte merece la importante colección de numismática, integrada por 960 monedas que ofrecen un singular recorrido por la historia de España.

#### **Sala de Arte Santander**

El premio Pritzker de Arquitectura Kevin Roche diseñó la Ciudad Grupo Santander en Boadilla del Monte (Madrid), que dispone de una sala de 3.000 m<sup>2</sup> para la exposición artística.

En ella se exhiben cerca de doscientas obras de la Colección Santander en un paseo por la historia del arte, desde el siglo XVI hasta nuestros días. Además, una vez al año acoge una gran exposición con piezas de las mejores colecciones del mundo.

- Entrada gratuita
- Abierta al público
- Visitas guiadas en español e inglés
- Visitas taller para familias los fines de semana
- Servicio gratuito de audio guías
- Servicio de autobuses desde el centro de Madrid
- Venta de catálogos de las exposiciones y de la Colección Santander

### **Exposiciones**

Junto a las muestras organizadas en la Sala de Arte Santander, la Fundación organiza exposiciones en museos e instituciones de reconocido prestigio, como la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía, la Biblioteca Nacional de España o el Palacio Real de Madrid. Al mismo tiempo, difunde la Colección Santander a través de exposiciones, tanto en España como en el extranjero.

- **FOTOGRAFÍA**

#### **PHotoEspaña**

La Fundación Banco Santander participa anualmente en el festival fotográfico PHotoEspaña organizando una exposición de la sección oficial y un programa educativo sobre fotografía contemporánea dirigido a jóvenes escolares.

[www.phe.es](http://www.phe.es)

#### **Fototalentos**

La Fundación Banco Santander fomenta, reconoce, difunde y premia la creatividad en el arte de la fotografía entre la comunidad universitaria iberoamericana a través del concurso fotográfico Fototalentos.

[www.fototalentos.fundacionbancosantander.com](http://www.fototalentos.fundacionbancosantander.com)

- **DISEÑO**

#### **TalentosDesign**

La Fundación Banco Santander apoya el diseño a través de TalentosDesign, un concurso destinado a los jóvenes universitarios de España e Iberoamérica. Bajo el lema Diseña sostenible, busca concienciar a la juventud de las exigencias de sostenibilidad a la hora de realizar cualquier proyecto.

[www.talentosdesign.com](http://www.talentosdesign.com)

### *Categoría Digital*

Reconocimiento a los diseños más eficaces creados para webs, multimedia y otros instrumentos tecnológicos contemporáneos.

### *Categoría Industrial y Productos*

Distinción al diseño de objetos cotidianos útiles, prácticos, bellos, innovadores y comprometidos con el medio ambiente.

### *Categoría Moda y Textil:*

Apuesta por la creación de ropa y accesorios ecológicos.

### *Categoría Gráfico*

Fomento de la comunicación visual de mensajes e ideas ligados con la sostenibilidad.

### *Categoría Espacios e Interiorismo*

Apoyo a los proyectos de exteriores e interiores que interpretan el espacio siguiendo criterios físicos, estéticos, funcionales y sostenibles.

- **MÚSICA**

La implicación de la Fundación Banco Santander en el campo de la música destaca principalmente por su apoyo a diversos proyectos pedagógicos, la organización de conciertos para familias, el patrocinio de acontecimientos musicales y la colaboración con importantes instituciones musicales españolas.

- **SOSTENIBILIDAD**

Turbera de Roñanzas, Asturias: Construcción de diques en los canales de desecación con el fin de reinundar el terreno y promover así la recuperación de la turbera.

Reserva ornitológica de El Planerón, Zaragoza: Recuperación de esta zona esteparia de Belchite destacable por sus valores ornitológicos y botánicos, muy afectada en el pasado por problemas de erosión.

Tejeda del Barranco del Hocino, Guadalajara: Restauración de una tejeda centenaria ubicada dentro del Parque Natural del Alto Tajo, seriamente afectada por un gran incendio en 2005.

Pradera de fanerógamas marinas, Almería: Plantación de semillas de *Cymodocea nodosa* en el Paraje Natural de Punta Entinas-Sabinar para favorecer la extensión de la superficie ocupada por las fanerógamas en el lecho marino.

Cuenca alta del río Salobre, Teruel : Plantación de 6.000 pies de especies autóctonas para recuperar la vegetación original de la ribera, y mejora del funcionamiento ecológico del tramo fluvial.

Reserva biológica de La Trapa, Mallorca: Recuperación integral de esta zona de la sierra de Tramontana destacable por su valor natural y etnológico, incluyendo la reparación del sistema hídrico original.

Entorno del embalse de Talaván, Cáceres: Mejora ambiental con el fin de potenciar y proteger la riqueza biológica del entorno del embalse, muy afectado por la deforestación y el uso intensivo del territorio.

Recuperación del bosque de laurisilva , Tenerife: Plantación de 10.000 pies de especies autóctonas para restaurar y repoblar zonas de bosque afectadas por incendios y usos agrícolas no idóneos.

La Fundación Banco Santander dedica gran atención a la sostenibilidad y a la conservación del patrimonio natural a través de dos líneas específicas: difusión de ideas sobre desarrollo sostenible mediante foros, conferencias y publicaciones, y actuaciones de recuperación de espacios naturales degradados.

- **LITERATURA**

**Colección Obra Fundamental**

A través de la Colección Obra Fundamental la Fundación Banco Santander contribuye al ámbito literario redescubriendo y recuperando a aquellos escritores contemporáneos en lengua española a los que la desmemoria histórica ha conducido injustamente al anonimato y al olvido.

Estas antologías son encargadas a personalidades de reconocido prestigio en el campo de la crítica, la escritura y la enseñanza literaria. Camilo José Cela, Andrés Trapiello, Medardo Fraile, Juan Manuel de Prada, José Carlos Mainer, Domingo Ródenas, Jordi Gracia, Nigel Dennis, Darío Villanueva o Jaime Siles, entre otros, han sido algunos de los encargados de estas ediciones.

- **CIENCIA**

#### **Ciencia y Sociedad**

Desde 1997 la Fundación organiza anualmente un ciclo de conferencias sobre diferentes aspectos científicos con el objetivo de acercar a nuestra sociedad los últimos avances de la ciencia a través de las aportaciones de expertos de renombre mundial. El ciclo está dirigido a un público no especializado y cuenta con Eduardo Punset como coordinador y presentador.

#### **Investigación científica**

La Fundación Banco Santander apoya y fomenta la investigación científica a través de la financiación de diversos proyectos sobre la invasión y metástasis de los tumores malignos realizados por la Unidad de Genética Molecular del Cáncer del Hospital Universitario Puerta de Hierro y el Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO).

- **ECONOMÍA**

#### **Moneda y Crédito**

A través de la revista Moneda y Crédito y la organización de un simposio anual, la Fundación Banco Santander analiza, de una manera rigurosa y al mismo tiempo accesible, temas económicos concretos y actuales que afectan a la sociedad. Su intención es la de llegar al mundo académico y también a quienes están inmersos en los procesos de toma de decisiones tanto en el sector público como en el privado.

- **BIOGRAFÍA E HISTORIA**

#### **Biografías e Historia**

La Fundación Banco Santander organiza, en colaboración con la Fundación Cultural de la Nobleza Española, este ciclo de conferencias dirigido y coordinado por la Catedrática y Académica de la Historia y de la Lengua Carmen.

#### **Debates y Seminarios de Patrimonio**

La Fundación Banco Santander y la Asociación Hispania Nostra organizan conjuntamente debates y seminarios dedicados al análisis y la discusión razonada de algunos de los principales problemas que afectan a la conservación del patrimonio cultural y natural.